
 
 

 

 
REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ADMINISTRATIVO 

 

 

ATA Nº 11/2023 Data: 30/11/2023 Horário: 10h 

Local: Reunião híbrida, realizada na sede do Caboprev e também pela plataforma 

Microsoft Teams. 

Membros Presentes: 

 Ângelo da Silva Gambôa – Titular 

 Karla Roberta Alves Marinho – Titular 

 Edson Souza Cavalcanti Wanderley – Suplente 

 Ivanildo Germano Gomes Júnior – Titular 

 Uratanairdes Herkles Monteiro Maia – Presidente do Conselho Administrativo 

Membros Ausentes: 

 Antônio Correia de Pontes – Suplente 

 Italy Vivane de Melo Souza – Suplente 

 Hajime Honda – Suplente 

 Sara Gouveia de Farias – Titular 

 Ivaldo Macena Ferreira – Titular 

 Rafael Carvalheira Pinto - Suplente 

 Tony Ramos da Silva – Suplente 

Convidado: Flávio Ferreira de França – Assessor previdenciário do Caboprev 

Presidente do Conselho Administrativo: Uratanairdes Herkles Monteiro Maia 

Aos trinta dias do mês de novembro de dois mil e vinte e três, reuniram-se de forma virtual, 

os membros do Conselho Administrativo: Ângelo da Silva Gambôa, Karla Roberta Alves 

Marinho, Edson Souza Cavalcanti Wanderley, Ivanildo Germano Gomes Júnior e o 

presidente do conselho, Uratanairdes Herkles Monteiro Maia para a realização da reunião 

ordinária do mês de novembro. Havendo a quantidade necessária para iniciar a reunião, o 

presidente do conselho informou que a reunião teria como pauta os seguintes temas: 1- 

Resultados da Compensação Previdenciária (Comprev) do Caboprev em 2023 e 2- 

Mudança no Regime Interno do ConselhoAdministrativo. 
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Iniciando o primeiro ponto de pauta, o presidente do Conselho Administrativo passou a 

palavra para Flávio Ferreira, assessor previdenciário do Caboprev que atua no setor de 

Comprev da autarquia. Em seguida, o servidor fez um resumo sobre como funciona o fluxo 

de trabalho que faz parte da sua rotina, explicando que a compensação financeira dos 

aposentados e pensionistas do Caboprev tem como objetivo compensar o que foi 

contribuído pelo trabalhador quando ele integrava o Regime Geral de Previdência Social 

(RGPS) para o Regime Próprio de Previdência Social (RPPS), nos casos em que sevidor 

possui tempo de carreira anterior ao serviço público. Em seguida Flávio Ferreira ressaltou 

que a falta de clareza nas informações é uma das dificuldades percebidas no 

funcionamento do Comprev pelo Governo Federal. O servidor também explicou que, para 

fazer a compensação financeira, o Caboprev faz o requerimento para resgatar esse crédito 

referente ao tempo que o servidor possui fora do setor público, porém um dos impasses 

do processo inicial é o cumprimento dos requisitos, que pode ficar estacionado por qualquer 

erro formal de grafia, algo que atrasa todo o andamento do processo. Outra dificuldade 

apresentada por Flávio Ferreira é que ainda faltam, na administração municipal, 

documentos como certidões de óbito para alimentar o sistema da Dataprev. Em seguida, o 

servidor fez uma demonstração sobre o valor total resgatado em 2023 e as competências 

referentes aos meses do ano e os valores creditados pelo Comprev. Após a apresentação, 

o conselheiro Ângelo Gambôa destacou que a tentativa de recuperação de valores do 

INSS tem um excesso de zelo durante o processo, como o exemplo citado anteriormente 

sobre os erros gráficos nos dados das pessoas, que acabam atrasando todo o fluxo do 

trabalho. Além disso, existem poucos analistas disponíveis no Brasil para dar andamento 

aos processos e isso atrasa ainda mais o andamento dos procedimentos individuais e os 

repasses do dinheiro. Em seguida, o conselheiro Ivanildo Germano questionou sobre a 

possibilidade de judicializar esses processos com o intuito de dar maior celeridade aos 

fluxos de compensação. Sobre o assunto, Ângelo Gamboa comentou que as associações 

voltadas para os RPPS do Brasil poderiam tomar essa iniciativa, que até então essa ação 

ainda não havia sido levantada. Logo após, o conselheiro Ivanildo Germano sugeriu que 

o Caboprev tomasse a iniciativa de judicializar esses processos que ficam “travados”, 

sendo verificada a possibilidade de realizar esse trabalho por meio pela consultoria jurídica 

da autarquia. Após essa conversa, a conselheira Karla Marinho questionou se já existe uma 

estimativa de quanto o Caboprev não conseguiu resgatar dos requerimentos que foram 

feitos. Sobre o assunto, Flávio Ferreira ressaltou que ainda não havia sido feito esse tipo 

de apuração, pois o levantamento de dados levaria mais tempo. Ele informou também que 

a consultoria jurídica do instituto está focada atualmente na atualização dos processos que 

estão regulares e ativos no sistema. Sobre a dúvida levantada antes, o conselheiro Ângelo 

Gambôa destacou que na avaliação atuarial do Caboprev consta uma estimativa sobre o  
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valor previsto para resgate das quantias que estão estacionadas no Comprev e salientou 

que os conselheiros poderiam verificar esse estudo no documento. Ao final da reunião o 

presidente do conselho, Uratanairdes Maia, informou que o regimento interno seria 

discutido em uma próxima reunião extraordinária, após a análise desse documento por 

todos os conselheiros presentes. Concluída a reunião e não havendo mais nenhum 

assunto a ser tratado, às doze horas deu-se por encerrada a reunião, sendo lavrada a 

presente ata, deliberada e aprovada, através da assinatura dos membros do 

Conselho Administrativo presentes ao encontro. 

Deliberações: Após a sugestão do conselheiro Ivanildo 

Germano, os conselheiros deliberaram pela 

verificação da possibilidade de judicialização 

dos processos que estão “travados” na 

Compensação Previdenciária do Caboprev. 

Além disso, os membros do conselho também 

decidiram que a revisão do Regimento Interno 

do Conselho Administrativo seria realizada em 

uma próxima reunião extraordinária. 

Responsável pela elaboração da ata: Thatiany Lucena 
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